Chronologie des GLÜCKS



28.04.2009	Der Gemeinderat beschließt: "Schömberg wird Glückgemeinde".
Mai 2009	Der erste "Glücksbote", eine kleine Zeitung, erscheint. Darin wurde auch ein Wettbewerb zu sichtbaren Installationen zum Thema Glück ausgeschrieben, bei dem sich alle Bürger beteiligen konnten.
Nov. 2009	Eintragung der Bezeichnung "Glücksgemeinde" (markenrechtlicher Schutz).
0405.12.2009	Schömberger Weihnachtsglück.
März 2010	Erste Kontaktaufnahme mit Bhutan auf der ITB in Berlin.
Mai 2010	Der zweite "Glücksbote" mit dem Programm zur ersten Glückswoche und einem Fotowettbewerb "Zeigen Sie uns Ihren Schömberger Glücksmoment" erscheint.
1825.07.2010	1. Schömberger Glückswoche unter dem Motto "Glücksmomente für Körper, Geist und Seele". Dazu wird erstmalig eine Delegation aus Bhutan eingeladen.
09.09.2010	Das erste "Glückposium", ein Gremium mit Vertretern verschiedener Interessensgruppen, nimmt seine Arbeit auf. Als Berater mit dabei sind Ernst Fritz-Schubert und Prof. Karlheinz Ruckriegel.
23.09.2010	Teilnahme an den Godesberger Gesprächen der Welthungerhilfe in Bonn Bad Godesberg zum Thema "Das Maß des Glücks".
30.0912.10.2010	Gegenbesuch einer Delegation aus Schömberg auf offizielle Einladung aus Bhutan.
1213.11.2010	Klausurtagung zum Glückskonzept mit Gemeinderäten, Ortschaftsräten und Verwaltung unter Leitung von Ernst Fritz-Schubert in Heidelberg.
0304.12.2010	2. Schömberger Weihnachtsglück.
14.12.2010	2. Glückposium mit den Arbeitsgruppen (Gemeinderäten) der Klausurtagung in Heidelberg. Es werden die Ergebnisse der Arbeitsgruppen vorgestellt und die weiteren Schritte beschlossen. Moderation durch Anette Kurth.
21.12.2010	Der Gemeinderat beschließt auf Empfehlung des Glückposiums das Festhalten und Weiterverfolgen des neuen Glückskonzepts. Die Berliner Zeitung und der Kölner Stadtanzeiger berichten über die Glücksgemeinde.
31.01.2011	3. Glückposium: Vorstellung des Projekts "Bürgerbefragung". Gemeinsames Entwickeln einer Bürgerbefragung.
Feb. 2011	Die Arbeitsgruppen starten mit der Projektarbeit zur Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger am Glückskonzept.
Ab Mai 2011	Die Bürgerbefragung beginnt. Die Ergebnisse werden am 15.7.2011 zum Auftakt der 2. Glückswoche der Öffentlichkeit vorgestellt, es werden Bürgerprojektgruppen gebildet.
1624.07.2011	2. Schömberger Glückswoche: Die Glückswoche geht von Montag bis Donnerstag in die Teilorte Langenbrand, Bieselsberg, Oberlengenhardt und Schwarzenberg. Eine Delegation aus Bhutan bereichert wieder das Programm und beeindruckt das Publikum.

Herbst 2011	Mehrere Arbeitstreffen der Projektgruppen mit Ausarbeitung des Ideen- und Maßnahmenkatalogs, der im Dezember 2011 an den Gemeinderat übergeben wird.
0203.12.2011	3. Schömberger Weihnachtsglück.
2.04.2012	Die Gemeinde Schömberg, vertreten durch Bürgermeisterin Bettina Mettler, wird auf die UNO-Konferenz in New York "Defining a new oeconomic paradigm" eingeladen.
02.04.2012	Über die Glücksgemeinde Schömberg wird im Heute Journal (ZDF) berichtet.
19.06.2012	In der Frauenzeitschrift "Für Sie" erscheint ein dreiseitiger Artikel über die Glücksgemeinde Schömberg "Wo das Glück zu Hause ist".
20.06.2012	"Glücksposium": Die Grundlagen für die zweite Klausurtagung in Heidelberg werden gelegt.
1522.07.2012	3. Schömberger Glückswoche: "Mehr Qualität als Quantität".
2122.09.2012	2. Klausurtagung zum Thema Glück in Heidelberg: Gemeinderäte, Ortschaftsräte, Vertreter aus den Bürgerprojektgruppen und Vertreter der Kirchen nehmen teil.
Oktober-Dezember 2012	Die Lenkungsgruppe Glück trifft sich dreimal, um ein Zukunftskonzept für Schömberg zu erarbeiten.
12.10.2012	Bürgermeisterin Bettina Mettler in Bad Herrenalb: Vortrag zum Thema Glück auf der Veranstaltung "Solidarisch wirtschaften" der evangelischen Landeskirche in Baden.
2324.10.2012	Bürgermeisterin Bettina Mettler berichtet auf dem Zukunftsforum für institutionelle Investoren in Königsstein im Taunus über die Glücksgemeinde Schömberg.
0709.12.2012	4. Schömberger Weihnachtsglück.
Februar 2013	Erste Kontaktaufnahme durch das Ministerium für Glück und Wohlbefinden mit der Gemeinde Schömberg.
Frühjahr 2013	Interview von Mitarbeitern des Ministeriums für Glück und Wohlbefinden mit Bürgermeisterin Bettina Mettler.
Juni 2013	Unterstützung und Besuch von Schömberger Gemeindemitgliedern beim Kinoabend in Mannheim "What Happiness is", organisiert vom Ministerium für Glück und Wohlbefinden.
2831.10.2013	Kinder-Glücks-Uni "Mit Herz, Hand und Verstand – Leben und Natur erfahren und gestalten".
21.11.2013	Glückswanderung mit Ortrud Grieb und Klaus Gülker ("Raus mit Klaus") vom SWR 4 im Rahmen der ARD-Themenwoche "Zum Glück".
0608.12.2013	5. Schömberger Weihnachtsglück.
09.12.2013	Vortrag von Bürgermeisterin Bettina Mettler an der Hochschule für angewandte Wissenschaften München zum Thema: "Lebenszufriedenheit in München – Was macht uns glücklich?"
11.01.2014	Ehrung "Botschafter des Glücks" 2014 für bürgerschaftliches Engagement anlässlich des Neujahrsempfangs der Gemeinde Schömberg
Ausblick	Thematische Aufbereitung: "Gärtnerglück – Ein Generationengarten für Schömberg?"